
 Verwaltungsgeme inschaft  
Euerdorf 

 

Niederschrift über den öffentlichen Teil 

Sitzung der Gemeinschaftsversammlung VG Euerdorf 
 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 31.07.2018 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende 20:50 Uhr  

Ort: Verwaltungsgebäude der VGem Euerdorf (Sitzungssaal) 

 

 

Gemeinschaftsvorsitzende Patricia Schießer eröffnete um 19:30 Uhr die Sitzung der 

Gemeinschaftsversammlung VG Euerdorf. Sie begrüßte alle Anwesenden, stellte die 

ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit der Gemeinschaftsversammlung VG 

Euerdorf fest und vergewisserte sich bei den Ratsmitgliedern, dass mit der Tagesord-

nung Einverständnis besteht. 

 

TOP  1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung vom 

20.03.2018 

 

Dem öffentlichen Teil der Niederschrift über die Sitzung vom 20.03.2018 wurde zuge-

stimmt. GR Lomb enthielt sich der Stimme, da er an der Sitzung nicht teilgenommen hat. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 0  Anwesend 10  Befangen 1   

 

TOP  2 Sachstand Sanierungskonzept Schulturnhalle 

 

Nachdem in der Sitzung vom 20.03.2018 bereits die Kosten für die Gesamtsanierung der 

Schulturnhalle mit 1.867.000 € vorgestellt worden waren, erläuterte die Vorsitzende die 

Kostenaufstellung für die Außensportanlagen. Die Kostenaufstellung beläuft sich auf 

173.462,97 € und beinhaltet einen Allwetterplatz, eine Laufbahn, einen Weitsprungkas-

ten, Einfriedungen, Basketballkörbe, die Außentreppe und die Nebenkosten. Laut 

Schreiben der Regierung von Unterfranken vom 12.07.2018 hat sich der Kostenhöchst-

wert für die Sanierung der Schulturnhalle von 1.328.000 € auf nunmehr 1.451.010 € er-

höht. Bei den Außensportanlagen sind der Allwetterplatz und die Laufbahn förderfähig. 

 

 

Die Gemeinschaftsversammlung beschloss, den offiziellen Förderantrag über die Ge-

samtsanierung der Schulturnhalle einschließlich Außensportanlagen bei der Regierung 

von Unterfranken einzureichen. Über den Umfang der dann tatsächlich umzusetzenden 

Sanierungsarbeiten wird entschieden, sobald der Förderbescheid vorliegt. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10   
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TOP  3 Finanzierung Offene Ganztagsschule (OGT) 

 

Im neuen Schuljahr 2018/19 wird es an der Einhard-Grundschule wieder insgesamt 8 

Klassen geben. Jeweils 2 Klassen pro Jahrgangsstufe. Auch im Schuljahr 2018/19 wird an 

Grundschule wieder der offene Ganztag angeboten.  

 

Die Regierung von Unterfranken hat hierfür einen Förderantrag für zwei Gruppen erhal-

ten. Die Gruppenanzahl ergibt sich aus den vorliegenden verbindlichen Anmeldungen. 

In diesem Jahr wurden 44 Kinder, das sind 30 sogenannte „Zählschüler“ angemeldet. 

Die Zählschüleranzahl ergibt sich aus der Gesamtsumme der Betreuungstage dividiert 

durch 4 wöchentliche Betreuungstage, da nicht jedes Kind an 4 Tagen die Betreuung in 

Anspruch nimmt. Seitens der Regierung gibt es hierfür eine Gesamtförderung in Höhe 

von 62.900 €.  

 

Die VGem Euerdorf trägt pro Gruppe einen kommunalen Eigenanteil von 5.500 €, also 

11.000 € für das kommende Schuljahr. Der offene Ganztag umfasst nur die Betreuungs-

tage Montag bis Donnerstag. Die Betreuung ist sichergestellt ab Unterrichtsende bis 

16.00 Uhr. Der Schulbus fährt um 16.00 Uhr.  

 

Für die Eltern fallen keine Kosten (Ausnahme Mittagessen) für Betreuung von Montag bis 

Donnerstag an. Das Gremium erteilte hierzu seine Zustimmung. 

 

In diesem Zusammenhang gab Bgm. Schießer folgende Zusammenstellung über die 

Kostenbeteiligung der VGem Euerdorf an der Schülerbeförderung und Schülerbetreu-

ung bekannt: 

 

- Eigenanteil offene Ganztagsschule 11.000 € 

- Zusatzangebot Freiwilligendienstleister   1.600 € 

- Ausgabe Mittagessen     5.600 € 

- Zuschuss Mittagessen     6.720 € 

- Projekt „Wir musizieren“     2.905 € 

- Schülerbeförderung (KOB)  60.000 € 

 

Dies entspricht einem jährlichen Betrag von 650 € pro Schüler. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10   

 

TOP  4 Freiwilligendienstleister der Bayerischen Sportjugend (FSJ) 

 

Im  Schuljahr 2017/18 wurde die OGT-Schule zweimal wöchentlich durch einen FSJ’ler 

(Freiwilligendienstleister der Bayerischen Sportjugend) des TV/DJK Hammelburg unter-

stützt. Es stellt lt. Schulleitung eine deutliche Angebotsbereicherung dar und wird sehr 

gerne angenommen. Auch für das Schuljahr 2018/19 könnten wieder zwei FSJ’ler zum 

Einsatz kommen.  

Der erste FSJ’ler könnte weiterhin den Sportunterricht bei der Nachmittagsbetreuung 

übernehmen. Diese Kraft würde immer dienstags für 1,5 Std zur Verfügung stehen. Eine 

zweite Kraft könnte freitags den Schwimmunterricht auch für 1,5 Std. unterstützen. Die 

Kosten würden sich pro Kraft auf ca. 800,00 € pro Schuljahr belaufen (Fahrtkosten 0,30 
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€/km für die Strecke Hammelburg-Euerdorf und Stundepauschale 9,00 €). Die Kosten 

wurden im aktuellen Schuljahr durch die Verwaltungsgemeinschaft getragen. 

 

Für das neue Schuljahr 2018/19 werden wieder zwei  FSJ’ler der TV/DJK Hammelburg 

das Zusatzangebot „Sportunterricht am Nachmittag“ und den „Schwimmunterricht am 

Freitag“ unterstützen. Die Kosten hierfür, von ca. 1600 € für das Schuljahr, werden durch 

die VGem Euerdorf als Schulaufwandsträger übernommen.  

 

Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10   

 

TOP  5 Mittagessen OGT Einhard-Grundschule 

 

Die Campus Hotel – Restaurant GmbH & Co. KG erhält den Auftrag für die Lieferung 

und Ausgabe des Mittagessens für die OGT der Einhard-Grundschule im Schuljahr 

2018/19. Der Zuschuss pro Mittagessen durch die VG Euerdorf beträgt weiterhin 1,25 €. 

Außerdem trägt die VG Euerdorf die Kosten für die Lieferung und Ausgabe des Mittag-

essens von 35,00 € pro Tag und  für das Abrechnungssystem kitafino in Höhe von 0,15 € 

pro Essen.  

 

Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10   

 

TOP  6 Übertragung von Haushaltsresten 2017 auf das Haushaltsjahr 2018 

 

Folgende Haushaltsreste werden zur Übernahme in das Folgejahr aus Haushaltsmitteln 

2017 gebildet und übertragen. 

 

Haushaltsausgaberest (HAR) 

           aus HH 2017 

  

0200.9350 (Hauptverwaltung)  Beschaffung v. Ausstattung 1.884,43 €  

0300.9350 (Finanzverwaltung)  Beschaffung v. Ausstattung 3.500,00 €  

1100.9350 (öff. Sicherheit und Ordnung) Beschaffung v. Ausstattung 1.000,00 € 

         Summe: 6.384,43 € 

  

Mit Beschluss der Gemeinschaftsversammlung werden Haushaltsmittel in Höhe von 

6.384,43 € auf das Haushaltsjahr 2018 übertragen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10   

 

TOP  7 Bestellung des gemeindlichen Informationssicherheitsbeauftragten der VG 

Euerdorf 

 

Die Gemeinschaftsversammlung beschloss, Herrn Günter Schmidt zum gemeindlichen 

Informationssicherheitsbeauftragten der VG Euerdorf zu bestellen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 10  Nein 0  Anwesend 10   
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TOP  8 Verabschiedung der Leitlinie zur Informationssicherheit in der VG Euerdorf 

 

Die Leitlinie zur Informationssicherheit in der Verwaltungsgemeinschaft Euerdorf ist not-

wendiger Bestandteil des ISIS12 Prozesses. 

Allen Mitgliedern der  Gemeinschaftsversammlung war die Leitlinie mit der Sitzungsla-

dung übersandt worden. MGR Hofmann hält die Leitlinie für unvollständig, da die Fol-

gen für eine Nichtbeachtung der Leitlinie nicht geregelt sind.  

 

Die Gemeinschaftsversammlung beschloss die Leitlinie zur Informationssicherheit in der 

Verwaltungsgemeinschaft Euerdorf in der vorgelegten Fassung. Der gemeindliche In-

formationssicherheitsbeauftrage (gISB) in Zusammenarbeit mit der Geschäftsleitung 

wird beauftragt, die Leitlinie an alle Mitarbeiter gegen Unterschrift zur Kenntnisnahme 

und Beachtung auszuhändigen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 9  Nein 1  Anwesend 10   

 

TOP  9 Verschiedenes 

 

TOP  9.1 Information Breitbandversorgung Schule 

 

Die Breitbanderschließung der Einhard-Schule im Rahmen des bayerischen Förderpro-

gramms wurde gestoppt, da es ein neues, speziell auf Schulen ausgerichtetes Förder-

programm gibt, das höhere Förderungen vorsieht.  

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 10   

 

TOP  9.2 Anfrage "Reiten als Schulsport" 

 

Bgm. Schießer verlas ein Schreiben der Leiterin des Reitstalls CBS-Pferdesport Sulzthal 

vom 27.07.2018. Darin wird angeboten, im Rahmen der offenen Ganztagschule Schü-

lern einmal wöchentlich für zwei Stunden Reiten zu ermöglichen. Nach Vorstellung der 

Verantwortlichen sollte die VGem Euerdorf die Fahrt zur Reithalle organisieren, die Ab-

holung der Kinder erfolge dann durch die Eltern. Da die Verantwortung für die Schüler 

in der offenen Ganztagsschule beim Schulpersonal liegt, ist zunächst zu klären, ob wäh-

rend des Reitens Aufsichtspflicht besteht, ob Versicherungsschutz für dieses Konzept 

gewährleistet wird und ob die Abholung durch die Eltern zulässig ist. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 10   

 

TOP  9.3 Abrechnung Standesamt 

 

Nachdem die Aufgaben des Standesamtes am 01.01.2017 an die Stadt Bad Kissingen 

übertragen wurden, ist zwischenzeitlich die Abrechnung der Aufwandentschädigung 

für das Jahr 2017 in Höhe von 8.247,43 € eingegangen, was einem Betrag von 1,92 € pro 

Einwohner entspricht. Bei Abschluss der Vereinbarung war mit einer Aufwandentschä-

digung von 10.164 € kalkuliert worden. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 10   
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TOP  9.4 neuer Liefervertrag Hackschnitzel Einhard-Schule 

 

Der Liefervertrag für Hackschnitzel läuft am 31.08.2018 aus. Derzeit werden Angebote 

für eine Neuvergabe eingeholt, so dass eine Beschlussfassung in der nächsten Sitzung 

erfolgen kann. Angedacht ist, die Reinigung der Heizungsanlage künftig durch den 

Hausmeister erledigen zu lassen. 

 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 10   

 

 

 

Gemeinschaftsvorsitzende Patricia Schießer schloss um 20:50 Uhr die öffentliche Sitzung 

der Gemeinschaftsversammlung VG Euerdorf. 

 

 

Euerdorf, den     

 

 

 

 

 

Patricia Schießer    Michael Unsleber 
Gemeinschaftsvorsitzende    Schriftführer 

 


